



NOTA DE PRENSA

Festival FederArte Debarock

CONCEJAL DE DEPORTES DEL AYUNTAMIENTO DE DEBA: AITOR SALEGI

Fue una grata sorpresa que la Federación Guipuzcoana de Surf se pusiera en contacto con el Ayuntamiento de Deba para llevar a cabo el Festival FederArte Debarock el que ha sido posible gracias a la participación de diferentes agentes locales. Expresar nuestro agradecimiento a la Escuela de Surf de Deba Yako, con Unai Uribeondo como responsable, la Asociación deportiva acuática Zurrumbilo, con Iñaki Saez como representante y participante de Debarock Pablo Berrizbeitia, por el esfuerzo realizado. El Ayuntamiento desea que mediante este Festival se promocióne la práctica deportiva del surf y que se dé a conocer el pueblo de Deba a nivel de Euskadi.

PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN GUIPUZCOANA DE SURF: MAIALEN SAEZ

Nos encontramos en el ecuador del circuito FederArte EUSKAL SURF CULTURA: Comenzamos con el Pro Zarautz, seguido del Campeonato de Guipuzcoa en San Sebastian y ahora lo celebramos en Deba el 11 de agosto. En octubre en Orio, se llevará a cabo la final de SUP de Euskadi y para finalizar el año en Zumaia con el circuito de bodyboard.

Hace dos años, en la FGS creamos un nuevo formato, donde van de la mano el deporte y la cultura. Nuestro objetivo, siempre sin ánimo de lucro, es dar a los y las federadas más de un seguro. Cuando la Federación estuvo a punto de desaparecer dada la crisis motivacional de la comunidad de los y las surfistas, hemos convertido nuestras competiciones en un escenario ideal para entrelazar el surf y su cultura con el propósito de mejorar la situación.

Se han firmado diversos acuerdos con el objetivo de promocionar el ámbito cultural: con la Federación de Surf de Euskal Herria para poder extender el proyecto a todo el territorio, con la Fundación Kutxa Kultur para poder realizar diversas actividades en las aulas de Tabakalera y con Katapulta Tour Gipuzkoa, Diputación, Kutxa Kultur y con el apoyo de plataformas de referencia del Jazzaldi.

Durante el año se llevan a cabo 5 festivales de FederArte, pero la de Deba está siendo de las más especiales. El pueblo de Deba siempre ha estado muy unido al surf. Respecto a la cultura, es un pueblo muy rico en diferentes disciplinas. Además, cabe destacar que hace poco desde el Ayuntamiento realizó un esfuerzo para realizar el campeonato de Olas Grandes. Destacar también que la Asociación de Surf Zurrunbilo, de la mano de Iñaki, por tu ayuda e ilusión. Mil gracias a la Escuela de Surf de Deba Yako, porque ha hecho de nuestro deporte una forma de vida y por haber introducido las pruebas de Stand Up Padel a las Federaciones de Guipuzcoa y Euskal Herria.

La FGS mediante este tipo de Festivales tiene como objetivo estrechar relaciones y reforzar la comunidad surfista. Ubicar la cultura del surf dentro de la cultura de Euskal Herria. Por otro lado, fomentar otro tipo de principios: la igualdad, el cuidado del medio ambiente, el deporte inclusivo, con la colaboración de la Federación de Deporte Adaptado de Guipuzcoa.

Será un evento realmente especial participar en este evento que se comenzó a celebrar unos años atrás y al que hemos nombrado Festival FederArte DEBAROCK. Es de valorar la plataforma que han creado los y las jóvenes para demostrar sus talentos. Serán sus grupos los que rematen el Festival con un ambiente extraordinario. Por lo tanto, en pleno verano, desde la mañana a la noche se llevarán a cabo varias actividades, que dependiendo del tiempo se realizará en lugares diferentes. Este evento es el fruto de muchos meses de trabajo del que tendremos la oportunidad de disfrutar el sábado, 1 de agosto, en el Festival FederArte Debarock.

COLECTIVO DEBAROCK

El Colectivo Debarock se creó en el 2008 con el propósito de reforzar el panorama musical del pueblo, convertirse en una referencia para los amantes de conciertos de Euskal Herria y para demostrar que existe una manera alternativa de organizar conciertos. A lo largo del año nos dedicamos a reforzar el panorama musical del pueblo. Entre los principales trabajos a los que se dedica este Colectivo se encuentran gestionar las salas de ensayo del palacio Agirre, participar en la organización de los conciertos del pueblo y llevar adelante los eventos que realizamos durante el año.

Somos un colectivo que nos acercamos a la música desde una perspectiva popular, abiertos a grupos y músicos/as de Deba. A este respecto, cabe destacar, que la mayoría de grupos de música que se han creado en Deba han nacido de la mano de este Colectivo. Este año celebramos nuestro décimo aniversario. Para ello, en agosto sacaremos un disco que muestra la situación y el trabajo de los grupos de música del pueblo. Este ha sido un disco autogestionado y autoproducido en todas sus fases, y ha sido vendido entre los habitantes del pueblo para poder hacer frente a los costes del mismo.

En esta línea, con el fin de llevar esta celebración encima del escenario, proyectamos un evento festivo para el día 11 de agosto en la zona de txonas de Alameda. En vista de que el Festival FederArte estaba también programado para ese mismo día, Debarock y la Federación Gipuzcoana de Surf (FGS) decidimos unir nuestros programas, dando paso al Festival FederArte Debarock que presentamos hoy.

Durante el día se llevará a cabo el programa de la FGS en colaboración con varios agentes del pueblo y, al anochecer, comenzarán los conciertos de la mano del Colectivo Debarock. A las 20:30 de la tarde actuarán a Jokin y Miquel y a las 23:00 tendremos la oportunidad de disfrutar de los conciertos de Kon-Kontrol, Strikers y Brigade Loco.

Desde el Colectivo Debarock invitamos a todos y todas las ciudadanas a participar en este evento, ya que su colaboración es imprescindible para que el pueblo siga gozando de un panorama musical significativo.

YACO ESCUELA DE SURF DE DEBA

Desde sus inicios hace ya 8 años, la filosofía-deportiva de la Escuela de Surf Yako de Deba se centran en la promoción del Surf y el Stand Up Paddle. Estas actividades acuáticas tienen como objetivo el fomento de una filosofía que se nutre de valores como, el cuidado del medio ambiente, la participación de todas las personas, el impulso del Euskera y de lenguas extranjeras y, sobre todo, de poner al alcance de todas las personas la participación en estas actividades de una forma inclusiva.

La Escuela de Surf Yako organiza diversas actividades y participa en varias actividades externas. La Fiesta de Surf Yako es un evento que se realiza anualmente, en la que se enseña la práctica de diferentes actividades acuáticas a los y las habitantes de Deba y alrededores. También organizamos el evento Surfing Deba con la colaboración del Ayuntamiento local, poniendo al alcance de los y las habitantes diversas actividades y promocionando todos y todas juntas este tipo de práctica deportiva. Además, la Escuela de Surf Yako de Deba ha estado colaborando con la Federación de Surf de Euskal Herria y la Federación Guipuzcoana de Surf en la organización de todos los eventos que se han organizado en Deba, como, por ejemplo, la Competición de Olas Grandes, el Circuito de Surf de Euskal Herria, etc.

En esta ocasión, para llevar a cabo el Festival FederArte, nos han pedido colaboración y dado que este evento va acorde con nuestra filosofía e ideología, la Escuela de Surf Yako participará durante esta jornada en varias actividades. Entre estas actividades, se encuentran la carrera de Stand Up Paddle popular. Esta carrera está abierta a la participación de cualquier persona, en la cual se fomentarán la cohesión grupal y un ambiente participativo que se sustenta bajo los principios de inclusión. En septiembre se realizará otra carrera, el Circuito de Euskal Herria de SUP Race. Esta carrera se realizará

el 8 de septiembre, dado que se trata de una competición y tiene como objetivo la participación en el rider. Por lo tanto, os invitamos a participar en todas estas actividades. ¡Hasta pronto!

ASOCIACIÓN DEPORTIVA ACUÁTICA ZURRUBILO

La Asociación Deportiva Acuática Zurrumbilo se creó en 2001, con el objetivo de facilitar a la comunidad de surf local la práctica de esta actividad deportiva. Entre otras cuestiones, destacaban la necesidad de un lugar para cambiarse y la licencia de federado/a.

A día de hoy somos 200 socios y socias en la entidad. Nuestros objetivos han ido en aumento con el paso del tiempo. En primer lugar, nos hemos centrado en la promoción del surf de una forma adecuada y en abrir nuestras puertas a todos y todas las habitantes del pueblo. Para tal fin, a lo largo de estos años, se han realizado varias fiestas, días del club y cursos.

En segundo lugar, nos proponemos expandir valores que nos transmite el surf y que queremos promulgar desde nuestra asociación a los y las habitantes del pueblo, como, por ejemplo, la igualdad y reforzar la imagen de la mujer. En esta línea, trabajamos de la mano de Emakumea Surflari. Por otro lado, es importante para nuestra Asociación el cuidado del medio ambiente, bajo el lema “cuida la playa, cuida el futuro”, acorde con la campaña que estamos desarrollando. Por otro lado, creemos en la importancia de la colaboración, que es vital para poder seguir desarrollando nuestra labor como hasta ahora. La promoción del Euskera es otro aspecto relevante para nuestra entidad, por lo que participamos en cualquier actividad que se realice para su promoción.

Por último, cabe destacar la colaboración que llevamos a cabo con las Federaciones. Por un lado, tenemos la Federación de Surf de Euskal Herria, con la que hemos colaborado para la organización de varias actividades (el Desafío Sorginetxe BigWave, la prueba OPEN del Circuito de Euskal Herria y la Race de SUP de Euskal Herria). En este sentido, no olvidamos las oportunidades que nos brinda la Federación. Por otro lado, tenemos la Federación Guipuzcoana de Surf (FGS) que, gracias a su cercana relación, se incrementan nuestras posibilidades de colaboración. Entre otras, y la más llamativa, es el Festival FederArte Debarock, la que se organizará de la mano del Ayuntamiento de Deba, diferentes agentes locales y la FGS. Desde Zurrumbilo, una vez más, trabajaremos en colaboración con dichas instituciones en la organización del Festival.